



## FGR debe intervenir: partidos Exigen indagar si dinero de políticos va a lucha electoral

● Llaman en el Legislativo a la UIF a “meter el acelerador” en denuncias

# Denunciar las operaciones bancarias atípicas de políticos, demandan a UIF

G. SALDIERNA, A. BECERRIL, A. MUÑOZ, E. MÉNDEZ Y N. JIMÉNEZ

Todas las fuerzas políticas coincidieron en que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) debe turnar a la Fiscalía General de la República (FGR) el caso de los políticos que han hecho operaciones inusuales en instituciones bancarias antes de los próximos procesos electorales, para que se inicien las averiguaciones y haya sanciones.

Esto ocurrió luego de que la UIF informó de operaciones inusuales por 13 mil 870 millones de pesos sólo en los primeros 38 días de este año. Ante ello, representantes de distintos partidos y legisladores llamaron a dicha instancia a ir al fondo en las indagatorias y explicar quiénes son los responsables.

Senadores de Morena, PAN, PRD y el Grupo Plural pidieron enviar a la FGR el caso. Antares Vázquez (Morena) destacó que la UIF debe proceder contra quienes han hecho esos movimientos y que hay que revisar si la oposición está mandando ese dinero a las campañas electorales, sobre todo porque andan muy desesperados. Las dos entidades donde habrá elecciones este año (estado de México y Coahuila) han estado bajo la hegemonía del PRI,

que no está dispuesto a perderlas. “Van a echar toda la carne al asador. Sabemos de qué son capaces”.

Damián Zepeda (PAN) puntualizó que dicha unidad de Hacienda debe perseguir a toda persona que haga movimientos indebidos y castigarlos con todo el peso de la ley, pero advirtió que ese organismo no debe usarse para perseguir a opositores.

Consideró que tendría que decir quiénes son los políticos que están realizando ese tipo de actividades y que la autoridad judicial abra las carpetas de investigación.

Gustavo Madero, del Grupo Plural, estimó que se tiene que investigar e ir a fondo. Se debe acudir tanto a la fiscalía como al organismo intergubernamental Grupo de Acción Financiera Internacional. Miguel Ángel Mancera (PRD) expuso que seguramente cada operación inusual ya ha dado pic a una pesquisa.

El grupo parlamentario del PT en San Lázaro planteó que el titular de la UIF, Pablo Gómez Álvarez, “meta el acelerador” e interponga las denuncias por el dinero que este año han movido políticos en operaciones inusuales.

El presidente de la Comisión de Infraestructura, Reginaldo Sandoval (PT), expuso que si no se sancionan esas operaciones y no desaparecen los *parásitos fiscales*, “continuará el lavado de dinero

de todo mundo” y el riesgo de que campañas se fondéen con recursos de procedencia ilícita.

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, instó a “que se investigue a fondo para ver quiénes son y de dónde viene ese dinero”, pero pidió no especular.

El vocero del PAN, Marcos Aguilar, se pronunció porque la UIF presente la información completa y criticó que se haga un anuncio de esa naturaleza “sin incluir la información que corresponde a esos actores políticos. Hoy recae en ellos la obligación de probar” los señalamientos.

Asimismo, después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador lo mencionó en la conferencia de ayer como parte de un grupo de personajes que se han dedicado “a robar” y se han enriquecido, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), retó: “que la UIF me investigue. Lo que tengo está a la vista de todos”.

# “

Se debe sancionar, coinciden todos los partidos